

"Carter protege al extremismo", según el golpista García Meza

El jefe militar y presidente boliviano dijo que no combate a "moderados".— Los 3 comandantes se autoascendieron.— Peligra la vida del líder Simón Reyes

(UPI, AFP, AP, IPS y DPA)

LA PAZ, 26 de agosto.—Los obispos bolivianos analizaban hoy la situación de los derechos humanos a raíz del golpe de Estado, mientras el gobierno militar acusó al presidente estadounidense James Carter de "proteger al extremismo" en América del Sur.

El secretario de la Conferencia Episcopal Boliviana, monseñor Alejandro Mestre, dijo que aún no se ha fijado la fecha en que concluirá la reunión, que se lleva a cabo en la sede del arzobispado.

Desde que el general Luis García Meza derrocó a la presidenta Lidia Gueiler el 17 de julio, las relaciones entre el régimen castrense y la Iglesia se han deteriorado hasta el punto de que las autoridades militares advirtieron que se podrían adoptar medidas contra el arzobispo de La Paz, monseñor Jorge Manrique.

Aparentemente, la reunión de obispos fue convocada a raíz de las amenazas oficiales contra la Iglesia.

Por su parte, García Meza acusó a Carter de "proteger al extremismo en Sudamérica" añadiendo que "a la larga, Bolivia ingresará a una nueva etapa de democracia, pero al estilo boliviano".

Esas declaraciones fueron formuladas ante algunos periodistas que proceden de Miami y dirigen publicaciones adversas al régimen del primer ministro de Cuba, Fidel Castro.

EL EXTREMISMO "DELICTIVO"

Asimismo, García Meza afirmó hoy que su régimen "no combate al izquierdismo moderado, sino al extremismo delictivo".

Por otra parte, en medio de otro discurso del presidente en Terna, estalló esta tarde fortuitamente una granada de gas lacrimógeno de uno de sus guardias de seguridad, lo que provocó alar-

ma entre la multitud, de acuerdo a informes policiales.

Entre tanto, el gobierno dispuso el ascenso al grado inmediato superior de los 3 comandantes de fuerzas del país, "en atención a la responsabilidad y jerarquía de los cargos que actualmente ocupan".

De acuerdo al documento, el actual presidente de la República y comandante del ejército, general García Meza, fue ascendido al grado de general de división. El comandante de la Fuerza Aérea, general Waldo Bernal Pereyra, fue también ascendido a general de división y el comandante de la Fuerza Naval, contralmirante Ramiro Terrazas Rodríguez, al grado de vicealmirante.

MAS DENUNCIAS CONTRA ARGENTINA

En París, la Confederación Universitaria Boliviana (CUB) integrante del Comité Nacional de Defensa de la Democracia (CONADE) denunció hoy que la Junta Militar sólo goza del respaldo de la "Junta Militar argentina y de los narcotraficantes, entre los que están involucrados todos los integrantes de la Junta".

La CUB denunció: la persecución de sus dirigentes y la detención de varios, entre ellos de los compañeros Alfonso Alem, de la Federación Universitaria Local de Sucre y de Luis Ponce.

Por otra parte, se denunció que el dirigente sindical Simón Reyes, detenido desde el golpe de Estado, "perdió un ojo y está semiparalizado a raíz de las torturas".

También el embajador de Bolivia en México, Javier Torres Goitia, acusó hoy a Argentina de apoyar económica y militarmente al gobierno golpista y anunció su retiro definitivo de la sede diplomática.

De su lado, **El Diario Marka** de Lima, dice que la represión bajo el régimen golpista es dirigido por el coronel argentino Oswaldo Chimento, y que hay una honda descomposición en el seno de las Fuerzas Armadas bolivianas, que podría desembocar a corto plazo en un nuevo golpe de Estado.

Entretanto, en Washington.—El Departamento de Estado denunció hoy que las medidas tomadas por el gobierno boliviano contra los sindicatos y el cierre de las universidades "es un paso más hacia atrás" para ese país.

El vocero David Passage dijo a los periodistas que esas acciones, así como amenazas recientes contra la Iglesia Católica, "han sido la característica del actual régimen boliviano".

BELAUNDE RECIBIO A PAZ ZAMORA

El vicepresidente electo de Bolivia, Jaime Paz Zamora, reveló hoy en Lima la entrevista que sostuvo anoche en el palacio de gobierno con el presidente peruano, Fernando Belaúnde Terry.

Aunque no hubo información oficial al respecto, Paz Zamora dijo que el jefe de Estado peruano retribuyó los saludos enviados por "el presidente boliviano del gobierno constitucional de Unidad Nacional en la clandestinidad, Hernán Siles Zuazo".

Dijo además que Belaúnde Terry ratificó su posición en defensa de la democracia.

EL DÍA

Pérdida para los pueblos que luchan por su liberación

El periódico **Denuncia**, de Argentina (Firme junto al pueblo, contra la dictadura), expresa a ustedes el profundo pesar por la irreparable pérdida del señor director de este prestigioso periódico.

El **Día** y su desaparecido señor director, Enrique Ramírez y Ramírez, representan una tribuna digna y valiente en la que han encontrado permanente expresión los pueblos que luchan por su liberación.

El fallecimiento del señor Ramírez y Ramírez implica una enorme pérdida para el periodismo mexicano y latinoamericano y, también, para el solidario pueblo mexicano y para los pueblos que luchan contra sus transitorios opresores.

El heroico pueblo argentino también ha conocido y conoce el apoyo solidario que las páginas de **El Día** y la actividad de su desaparecido director, han manifestado y manifiestan con sus justas luchas.

DENUNCIA,
México.